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Niederschrift 
 

über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirats 
 

im 
 

Stadtteil Bauerbach 
 

am 17. Mai 2016 von 19.35 bis 22.10 Uhr. 
 
 
 
 
Anwesenheit: 
 
 
Mitglieder des Ortsbeirates: 
 
 Lothar Böttner   Bettina Böhm 
 Carsten Nebel   Beate Abé 
 Sabine Jennemann  Heidemarie Häde 
  
 
 
 
Sonstige: 
 
 12 Bauerbacher/innen Bürger 
  
  
 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
 Mathias Range 
 Dr. Hermann Uchtmann 
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Einladung: 
 
 

 
Die Ortsbeiratsmitglieder, der Stadtverordnetenvorsteher und die im Stadtteil 
wohnenden Stadtverordneten wurden durch den Ortsvorsteher schriftlich 
unter Angabe der Verhandlungsgegenstände zum heutigen Tag eingeladen. 
Die Ladungsfrist von 5 Tagen war gewahrt.  

 
 

Die Ladungsfrist war abgekürzt. In der Einladung wurde darauf hingewiesen. 
 

 
 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung sind ortsüblich bekanntgemacht 
worden. 

 
 
 
Beschlussfähigkeit/Niederschrift: 
 
 
Der /Die Ortsvorsteher/in stellt nach Eröffnung der Sitzung fest: 
 
 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, weil mehr als die Hälfte der Mitglieder 
anwesend ist. 

 
 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig, weil der zu verhandelnde Gegenstand 
wegen Beschlussunfähigkeit in der vorhergehenden Sitzung zurückgestellt 
war. In der Einladung ist darauf ausdrückllich hingewiesen worden. 

 
 
Es werden keine Bedenken gegen Form und Frist der Einladung erhoben. 
 

 
 
Die Tagesordnung wird in der in der Einladung ausgedruckten Form 
genehmigt. 

 
 
Die Tagesordnung wurde wie folgt geändert: 
 
 
 
 
 
 
 
Die Niederschrift über die Sitzung am 07. April 2016 wird genehmigt. 

X 

 

X 

X 

 

X 

X 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 17. Mai 2016 2 

 
Betrifft:  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.04.2016 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Abstimmung: 
 
Wer stimmt für die Genehmigung des Protokolls vom 07.04.2016? 
 

Stimmenzahl 

6 / /  X Zustimmung 

Ja Nein Enthaltung  Ablehnung 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst ____09______zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 

 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 17. Mai 2016 3 

 
Betrifft:  Vorstellung der Ergebnisse der IKEK-Aktivitäten durch die 

Sprecher der Themengruppen 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

Ortsvorsteher Lothar Böttner begrüßte die Anwesenden IKEK-Mitglieder und übergab 
das Wort den Gruppensprechern. 
 
 
Gruppe „Entwicklung, Leerstand und Baukultur“ Herr Theodor Gölzhäuser 
 
Herr Gölzhäuser berichtete von der Abschlussveranstaltung vom 03.05.16, in der 
viele Mitglieder der gesamten IKEK-Gruppen ihren Unmut/Enttäuschung über die 
geringen Mittel (1,5 Mio. €) vom Land Hessen für die Stadt Marburg äußerten. Die 
Zuschüsse von Seiten der Stadt und Kreis sind bis jetzt noch nicht bekannt. Auch ist 
unklar, welche Maßnahmen gefördert werden. Die IKEK-Gruppe fordert die 
Ausweisung von Bauland für Bauerbach. Wie, wo und unter welchen 
Rahmenbedingungen dies geschieht, obliegt der Stadtplanung. Diskussionen 
innerhalb der Gruppe gab es bzgl. der Baulandausweisung, als auch in der Sitzung 
selbst. 
 
 
 
Gruppe „Mobilität & Versorgung + öffentlicher Raum“ Frau Martina Rupp 
 
Radwege: Die Gruppen Mobilität haben sich für einen Ausbau der Radwege in Form 
eines Spinnennetzes im Stadtgebiet ausgesprochen. Als erste Maßnahme hat die 
Gruppe den Radwegeanschluss an das Klinikum gefordert. Damit wäre Bauerbach 
an den geplanten „Radschnellweg“ angeschlossen. 
ÖPNV: Hier liegen die Schwerpunkte/Vorschläge bei der Verbesserung der 
Mitnahme von Fahrrädern in Bussen, Tageskarten/10er Karten wie in anderen 
Städten und das Fördern bzw. das Organisieren von Fahrgemeinschaften. 
Verkehr: Thema ist natürlich der Kreisel L3088/K34 und damit verbunden ein 
Radweg nach Schröck. Des Weiteren sind die Straßen „Zum Lahnberg“ und 
„Bauerbacher Straße“ Thema der Gruppe. 
Versorgung: Geplant ist eine Aufstellung im „Bauerbacher-Bürger-Info“ in der die 
lokalen und mobilen Händler, mit allen nötigen Informationen, vorgestellt werden. Ein 
weiteres Thema ist die Versorgung/Betreuung im alter „Alt werden in Bauerbach“. 
 
 

 

 

X 
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 „öffentlicher Raum“  Frau Bettina Böhm 
 
Bürgerhaus: Unser Bürgerhaus ist eines der wirtschaftlichsten im dem gesamten 
Stadtgebiet. Es wird gut durch Veranstaltungen, Vereine und Gruppen genutzt. Es 
gibt positive Signale bzgl. einer Sanierung des Bürgerhauses, jedoch muss die 
aktuelle finanzielle Lage der Stadt berücksichtig werden. 
INFO-Kästen: Die in die Jahre gekommenen Kästen müssen ersetzt, vergrößert und 
neue Standorte gefunden werden. 
Öffentliches Grün: Hier wurde eine Bestandsaufnahme (Kirchplatz, Opfergarten, 
Dalles-Platz, usw.) durchgeführt. Eine Zusammenarbeit mit dem HKB wird 
angestrebt, z. B. bzgl. der Bänke rund um Bauerbach. Von der Stadt gibt es einen 
„Patenflächenvertrag“ für Bürger, die ein öffentliches Grün pflegen. 
 

Ein Treffen mit der Abteilung „Stadt Grün“ ist für den 16.06.16 15 Uhr geplant! 
 
 
 
 
Gruppe „Ehrenamt und Dorfleben“ Frau Beate Abé 
 
Vereinswesen und Ehrenamt: Diese sollen gestärkt werden. Wie kann man 
Jugendliche gewinnen und im Verein halten. Dies kann über Check-Listen, Coaching 
und Event-Charing geschehen. Die Vereine im Ort könnten noch besser vorgestell 
werden, z. B. mit Ansprechpartner (Hompage, Bauerbacher-Bürger-Info). 
Ehrenamtliche Bürger zusammen führen, Stadtteil übergreifend zusammenarbeiten 
und Erfahrungen austauschen. Ideen zusammen entwickeln und im Ort umsetzen. 
 
 
Ortsvorsteher Lothar Böttner dankte allen Sprechern für ihre Ausführungen. 
 
 
 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst  09, 17, 33,50. 61, 62,67, zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 17. Mai 2016 4 

 
Betrifft:  Verwendung der Mittel für den Feldwegebau / Antrag SVB 

Reparatur des Zufahrtweges zum Sportplatzes 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
Ortsvorsteher Lothar Böttner informierte die Anwesenden darüber, dass der Weg 
zum Sportplatz in einem schlechten Zustand ist. Der Graben ist zugewachsen, die 
Entwässerungsrohre defekt und der Randstreifen abgefahren. Darum hat der 
Sportverein den Antrag gestellt, den Weg mit Mitteln aus dem Feldwegbau wieder 
herzurichten. Die Mittel für den Feldwegebau aus dem Jahr 2015 und dem Jahr 2016 
ergeben einen Gesamtbetrag von ca. 10.770,00 €.  
 
Herr Nau-Böhm, zuständiger Ortslandwirt, teilte den Anwesenden mit, dass die Wege 
zur Kläranlage, Feuerwehr und Sportplatz von dem Budget Feldwegebau 
ausgenommen sind. Diese Wege fallen in andere Zuständigkeitsbereiche der Stadt 
Marburg. Sinnvoll erscheint, einen Ortstermin mit den zuständigen Gremien zu 
vereinbaren, auch um die Gesamtkosten der Instandsetzung zu ermitteln. 
 
Ortvorsteher Lothar Böttner dankte Herrn Nau-Böhm für seine Ausführung.  
 
 
Die Ortsbeiratsmitglieder sind der Meinung, dem Vorschlag von Herrn Nau-Böhm zu 
folgen und einen Ortstermin zu vereinbaren. 
 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst  09, 66, 62 zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 
 

 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 17. Mai 2016 5 

 
Betrifft:  Antrag SVB: Standortverlegung der Altglas- und Blechcontainer 

am Sportplatz 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat 
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
 
Ortsvorsteher Lothar Böttner informierte die Anwesenden über den Antrag des 
Sportvereins. Wie bereits im Jahre 2014 bittet der Sportverein darum, die Altglas- 
und Blechcontainer vom Parkplatz am Sportgelände zu entfernen. Bereits im Jahre 
2014 wurde die Alternative, Unterflurcontainer in der Straße „Zum Lahnberg“, von 
Seiten der Stadt abgelehnt. 
 
 
Nach kurzer Diskussion einigten sich die Ortsbeiratsmitglieder auf folgende 
Vorgehensweise. Ortsvorsteher Lothar Böttner wird zu einem Ortstermin laden um 
folgende Punkte zu besprechen: 
 

A) Verlegung der Container an den Waldparkplatz Kreuzung „Zum Lahnberg / 
Am Forsthaus“. 

B) Entfernung der Container ohne Ersatz, dafür kürzere Abfahrtzeiten / 
Entleerung der vorhandenen zwei Standorte. 

 
 
 
 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst  09, DBM, 32.3 zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 

 

 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 17. Mai 2016 6 

 
Betrifft:  Antrag: Installation einer Ladestation für E-Bikes in Bauerbach 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat, CDU im Ortsbeirat Bauerbach und 
 Grüne für Bauerbach 

 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

Ortsvorsteher Lothar Böttner verlas den Antrag von CDU im Ortsbeirat Bauerbach 
und Grüne für Bauerbach. 
„Immer mehr Radfahrer schaffen sich ein E-Bike an. Es ist geradezu ein Trend. 
Durch die topografische Lage Marburgs ist dies auch praktikabel. Während der IkEK-
Beratungen hat der Ausbau des Radwegenetzes besondere Priorität in allen 
beteiligten Stadtteilen erfahren. 
Bürgermeister Dr. Franz Kahle wies während der Präsentation am 3. Mai 2016 
darauf hin, dass ein solches Vorhaben befürwortet und gefördert wird. Deshalb sollte 
in Bauerbach ein erstes IkEK-Projekt umgesetzt werden.“ 
 
Abstimmung: 
 
Der Ortsbeirat beantragt, beim Magistrat der Universitätsstadt Marburg, die 
Installation einer E-Bike Ladestation in Bauerbach. Als Standort bietet sich der 
Eingang zur Gaststätte am Bürgerhaus (Priorität Nr. 1) oder als Alternative ein 
Platz am Feuerwehrgerätehaus an. 
 

Stimmenzahl 

6 / /  X Zustimmung 

Ja Nein Enthaltung  Ablehnung 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst 09, 32.3, 33 zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 

 

X 

X 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 17. Mai 2016 7 

 
Betrifft:  Antrag: Umbau der Kreuzung L 3088/ K34 zu einem Kreisverkehr  
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat, CDU im Ortsbeirat Bauerbach und 
 Grüne für Bauerbach 

 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
 
 
Ortsvorsteher Lothar Böttner verlas den Antrag von CDU im Ortsbeirat Bauerbach 
und Grüne für Bauerbach. 
 
 
„Die zum Teil schweren Unfälle mit Todesfällen sind Fakt. Alle Versuche die 
Gefahren zu mindern, sind gescheitert.“  
 
„Auch die kürzlich vorgenommenen Maßnahmen wie Höchstgeschwindigkeit 70 km/h 
und die angekündigte Installation einer stationären Blitzanlage (Siehe Bericht der 
Oberhessische Presse) sind nicht zielführend. Die erst Anfang April 2016 
angebrachte zusätzliche Beschilderung behindert die Sicht (Siehe Leserbrief vom 
9.April 2016). Bei der oben genannten Maßnahme durch Hessen Mobil, ist das 
Problem der Sichtverhältnisse nicht berücksichtigt. Im Sommer behindern 
hochgewachsene Büsche, insbesondere aus Fahrtrichtung Schröck und im Herbst oft 
aus dem Tal aufsteigender Nebel die Sicht.“  
 
„Ohne große Kosten ist eine provisorische Bauweise, wie seinerzeit auf der 
L3088/B62 vor Kirchhain, machbar. Alle seitherigen Maßnahmen haben die 
Problematik nicht gelöst.“ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

X 

X 
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Abstimmung: 
 
 
 
Der Ortsbeirat Bauerbach fordert den Magistrat der Universitätsstadt Marburg, 
insbesondere den Verkehrsdezernenten Herrn Dr. Thomas Spies, erneut auf, 
mit Hessen Mobil bezüglich der Einrichtung eines provisorischen 
Kreisverkehrs (probeweise) an der Kreuzung 3088/ K 34 zu verhandeln. 
 
 
 
 

Stimmenzahl 

6 / /  X Zustimmung 

Ja Nein Enthaltung  Ablehnung 
 
 
 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst 09, 33, OB Dr. Spies zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 
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O R T S B E I R A T Sitzung am Tagesordnungspunkt 

Bauerbach 17. Mai 2016 8 

 
Betrifft:  Verschiedenes 
 
 

 Stellungnahme zur Vorlage des Magistrats vom ____________  
 Fachdienst ____________ 
 Antrag aus dem Ortsbeirat,  
 
 Öffentliche Behandlung 
 
 Nichtöffentliche Behandlung 
 

 
Ortsbeiratsmitglied Beate Abé bemängelt, das seit Oktober 2014, der Poller zur 
Einfahrt am Spielplatz Pfarracker/Steinacker weg ist. Ortunkundige Fahrer fahren 
mittlerweile mit ihren Autos auf das Gelände. Stellvertretende Ortsvorsteherin, 
Bettina Böhm, hat einen Termin beim zuständigen Fachdienst und wird die 
Problematik ansprechen. 
 
Ortslandwirt, Herr Nau-Böhm, bemängelt die parkenden Autos an den Feldwegen, 
Heideweg, Marktweg, Arzbachtal und die Straße zum Botanischen Garten. Sie 
behindern den landwirtschaftlichen Verkehr. Er bittet darum, die Verkehrsteilnehmer 
darauf hinzuweisen. 
 
 
 
Nächste Ortsbeiratssitzung, Mittwoch 13. Juli 2016 um 19.30 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Kopie 
an den Magistrat 
 
Fachdienst 09, 33 zur Kenntnisnahme und weiteren Bearbeitung 

 
 

      
Ortsvorsteher      Schriftführer (Carsten Nebel) 
 

 

 

X 

 


